

EL INDEPENDIENTE

OFICINAS Y TALLERES:
Calle 1ª Sur n° 277
Apartado de correo: n° 391.

DIARIO DE LA MAÑANA
Director, M. A. Casal

TARIFA:
Suscripción mensual \$ 1.00
Avisos y remitidos, precio convencional

AÑO III

SAN JOSÉ, COSTA RICA, 29 DE MAYO DE 1909

NUM 558

LINEA de VAPORES de la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las cualidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60.00 oro americano
" " y regreso..... \$ 110.00 " "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50.00 oro americano
" " y regreso..... \$ 80.00 " "

Los pasajeros deben presentarse ante el Consal Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante estos tres días.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

A los hombres de todas edades

Debilidades masculinas (Impotencia)

Completamente curado

NUEVO, INOFENSIVO, AGRADABLE É INFALIBLE TRATAMIENTO

Aprobado por el Departamento Nacional de Higiene.

IMPORTANTE.—Lea la opinión del Prof. Dr. Pedro N. Arata, Profesor de la Universidad de Buenos Aires y Director de la Oficina Química Municipal de la Capital Federal.

Buenos Aires, 14 de diciembre de 1907.

Señor Director del Instituto Saxe.—Avenida de Mayo 1168.—Buenos Aires.

He practicado el análisis de su remedio y debo declarar que la dosis, como las instrucciones lo dicen, de tres píldoras diarias, pueden ser tomadas absolutamente sin perjuicio para la salud.—Firmado.—P. N. ARATA.

Gratís. Escriba pidiendo nuestro libro, el que le mandaremos gratis, en un sobre liso, para que nadie sepa lo que recibe, y el que lo lea, se convencerá de que el propio y el único tratamiento para la cura de la IMPOTENCIA Y RESTABLECIMIENTO DE VIGOR y de esta manra hacer un hombre de cualquier edad, sano, fuerte y vigoroso, es el método que en este libro enseñamos.—Dirigirse: Instituto Saxe, Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

SIFILIS

Curada por un sistema nuevo, rápido, inofensivo y agradable tratamiento, sin la necesidad de ser un esclavo de las inyecciones

NOSOTROS CURAMOS PRONTO Y PERMANENTE

IMPORTANTE.—Lea los resultados obtenidos del análisis y la opinión dada por el Dr. Manuel J. Nelson, Carlos Pellegrini (Artes n° 198—Capital).

Buenos Aires, abril 15 de 1908.—INSTITUTO LAVAL.—Avenida de Mayo, 1168.—Buenos Aires

He analizado su remedio que forma su tratamiento, y después de un minucioso examen debo declarar que siguiendo las instrucciones, no contiene en absoluto nada que pueda dañar la salud de las personas que lo usen.—(Firmado) Dr. MANUEL J. NELSON.

No gaste su tiempo y dinero experimentando, pero pruebe nuestro tratamiento: se hace en su domicilio sin pérdida de tiempo para sus quehaceres diarios. Si Vd. ha agotado el método antiguo de tratamiento, y tiene aun males y dolores, placas mucosas en la boca, dolor de garganta, barrillos, manchas color de cobre, úlceras en parte del cuerpo y caída del cabello y las cejas, es el estado secundario de la sífilis, y nosotros lo podemos curar. Los pacientes que hemos curado hace mucho tiempo por este método nuevo, están hoy bien sanos, y tienen hijos llenos de salud desde que los hemos curado.

GRATIS. Escriba pidiendo el libro explicando nuestro tratamiento y cura para la sífilis, el cual mandamos por correo, cerrado en sobre liso, libre de todo gasto, á cualquier de las Repúblicas Latino-americanas.

Instituto Laval—Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

EL TOKIO

NOVEDADES — de — ORIENTE

Avisamos al público josefino que tenemos abierto un establecimiento de mercaderías asiáticas en el local que ocuparon Quelquejeu & Co., donde ofrecemos los siguientes artículos: Pañolones de seda, sobremesas de seda, pañuelos de seda bordados, cajitas de marfil de diferentes figuras, porcelana fina, abanicos de seda, bordados y variados objetos de fantasía.

ABRAHAM MARQUES

"LA EDUCACIÓN"

Sociedad Librería M. V. Blanco & Co.
SAN JOSÉ

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de hule, de imprenta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y número.—Siempre hay surtido de las célebres plumas de fuente de PARKER.

Casa de Salud del Dr. J. I. Toledo López

Servicio especial en asistencia de enfermos.—Los pacientes que no quieran ingresar en el "Hospital General", tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en un local debidamente preparado, ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OPUESTA A LA CATEDRAL.

Northern Railway Co. of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José á Limón y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m.
Domingo solamente:	Mixto, sale 9.35 a. m.
Limón á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Mixto, sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 7.30 a. m.
Domingo solamente:	Mixto, sale 7.10 a. m.
San José á Cartago y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente:	Pasajeros, sale 3.00 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros, sale 9.35 a. m.; 5.10 p. m.
Cartago á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Pasajeros, sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros, sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.
San José á Atajuela y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Pasajeros, sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente:	Pasajeros, sale 2.00 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros, sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.
Atajuela á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Pasajeros, sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m.
Sábado solamente:	Pasajeros, sale 3.30 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros, sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m.
Línea Vieja.	
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, á las 6 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 8.40 p. m.	
El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, á las 9.35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.28 p. m.	
Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-salón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.	
W. E. MULLINS, Gerente general.	

ELDERS & FYFFES LTD.

Línea directa de Vapores

ENTRE PUERTO LIMON, (COSTA RICA) Y BRISTOL, (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días

Salen de Limón cada quincena:

Pasaje de primera á Bristol, ida..... \$ 30
Pasaje de primera á Bristol, ida y vuelta..... \$ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, y á los sub-agentes, señores Sasso & Pirie, San José.

20 de mayo de 1909

E. J. HITCHCOCK.—Admor.

Marca "Estrella"



Cerveza Negra

Best Stout Porter

Lager Bier

SOMBRERERIA

DE

ROBERTO MAROTO B.

Avenida Central, antigua casa de don Telésforo Alfaro, contigua á la oficina que fué del doctor Ernesto Saborio

DIRECTORIO PROFESIONAL

DOCTOR EDUARDO URIBE.—Médico y cirujano.—Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.

ALBERTO ECHANDI y MATÍAS TREJOS.—Abogados y notarios. OFICINA: frente á la Casa Presidencial.

MARCIANO ACOSTA.—Abogado y Notario.—Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUÑOZ.—Médico y cirujano.— Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación 150 varas al sur del "Banco de Costa Rica".

DOCTOR B. D. TAMAYO.—Tiene su despacho en la "Botica Nacional".—Horas de consulta:—De 9 a. m. á 12 m. y de 3 á 5 p. m.

DR. ROBERTO FONSECA CLVO.—Médico-cirujano.— Despacha en la botica frente á la "Imprenta Nacional".

DOCTOR FRANCISCO E. FONSECA. Médico de la Facultad de Leipzig (Alemania).— Despacha en la Botica del Comercio.

JOSÉ J. CHAVERRI.—Abogado y Notario.—OFICINA: en Heredia, casa de la señora Paniagua v. de Flores.

JORGE FONSECA.—Abogado y notario.— Despacha en Limón, en los altos de la casa en que está la BOTICA NUEVA.

OSCAR HERRERA.—Abogado y Notario. Despacha en su oficina, calle 1ª Sur, n° 54.

DOCTOR DAVID QUIROS.—Médico y cirujano.—Calle de la Estación, casa n° 1.

DR. JOSE MARIA BARRIONUEVO.—Médico-cirujano.

NO SERÁ USTED

engañado. Que siempre hay fallerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez ó nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fé ó engaño. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten á dar confianza á las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio denominado la PREPARACION DE WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda ó algodón, siempre que procedan de una fábrica con reconocida reputación. No nos conveniría exagerar de manera alguna sus buenas cualidades ó representarla como con las que no le correspondan; pero tampoco necesitamos de tal ardid. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofosfito Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre, y cuan valiosa debe ser tal combinación de estos importantes reactivos medicinales, es cosa patente á todo el mundo. Es de inapreciable valor en casos de Anemia, Insomnio, Mala Digestión, Afecciones de la Sangre y los Pulmones. "El Dr. E. Duñas, de Buenos Aires, dice: Tengo el gusto de manifestarle que he empleado con excelentes resultados su preparación en mis enfermos y en todos ellos he observado un resultado altamente satisfactorio." En las Boticas.

La Moral en la escuela primaria

Cuando hablamos sobre la instrucción primaria, ramo de vital importancia, queremos que sea atendido por el Estado, pero sin que se expidan leyes atentatorias y tiránicas, las que desorganizando las familias pueden dar los más funestos resultados en la práctica. Figurémonos lo que sería la sociedad si en el mismo hogar el culto religioso del padre fuese ridiculizado y despreciado por el hijo; si los principios de la verdad y el bien, si la enseñanza de la moral cristiana y el orden, fuesen disputados por el hijo con ese saborcito hiriente del *modernismo*; si el padre es súbdito y el hijo soberano; si el padre enseña que no es lícita la insurrección y el hijo la defiende; si el padre enseña que el asesinato es crimen y el hijo endiosa el puñal de la *salud*; si el padre anatematiza el amanecimiento escandaloso y el hijo lo glorifica, ¿será posible la paz en ese hogar?

Así, desligados los vínculos de la fraternidad y convertido el hijo en irreconcilable enemigo de la autoridad doméstica, con la enseñanza sin moral religiosa no se logrará sino ensanchar la guerra, llevándola allá al santuario donde no debe penetrar ese odio satánico de los que hacen consistir el bien de la patria en el triunfo de mezquinos intereses de sectarismo.

Siendo imposible la paz aun en los hogares; conspirados los hijos contra los padres, ¿será posible a la larga la paz en la sociedad?

El Partido Civil, que de fanático ni tiene ni asomo, no comulga con el fanatismo de la escuela radical que aconseja la enseñanza sin Dios, la cual no se compecede de manera alguna con las verdaderas exigencias nacionales.

No, el Partido Civil quiere que el niño amolde sus sentimientos en las salvadoras turquesas de la Moral religiosa, y a eso tenderán todos sus esfuerzos, pues en materia de moral no hay *statu quo* posible, ese pecador *justo medio* dentro del cual caben, a título de prudencia y conciliación, todos los transfugios y todas las transacciones indecorosas.

Mal que pese, pues, a las quisquillas doctrinarias del ultraradicalismo, la Moral religiosa será un hecho en nuestra escuela primaria, sobre la cual continuaremos tratando mañana.

Las creencias del pueblo en peligro

Casi todos los presidentes que hemos tenido en Costa Rica han sido liberales; pero entre liberal y anticatólico, entre liberal y ateo hay una gran diferencia.

Don Ricardo Jiménez es ateo, no cree en Dios, y de ello ha hecho gala toda su vida.

Sus partidarios quieren engañar al pueblo según el grado de intelectualidad de cada cual: a los que ignoran por completo las herejías de don Ricardo les hacen creer que es un modelo acabado de catolicismo; y a otros, a los que tienen noticias de su ateísmo, les aseguran que eso no importa, porque el Licenciado Jiménez ha prometido el *statu quo* religioso.

No, católicos, no os dejéis engañar. Recordad a Juliano y recordad su crueldad y perfidia: se convenció de que la Iglesia no moriría ahogada en sangre, como lo habían pretendido hasta entonces, quiso destruirla por desprestigio y formó un plan diabólico. Bajo apariencia de libertad de cultos, todos los errores recibían del Imperio

favor y protección; sólo para los cristianos había desdén e injurias; se les privó de las pensiones y privilegios que hasta entonces gozaron por legítima concesión de Constantino; los bienes de la Iglesia pasaron a llenar las arcas del tesoro público; se separó al clero por completo de la enseñanza clásica y del magisterio, y, por fin, para desautorizar al cristianismo en su mismo Fundador, emprendió en la obra colosal de la reconstrucción de Jerusalén. ¡Ah! y cómo en ese tiempo fue burlada la Moral cristiana; la ley favorecía la prostitución: todo vicio era tolerado y las fiestas religiosas no eran sino desbandes de todas las pasiones, sin freno, sin medida....

Ese estado de cosas se repetiría en Costa Rica si subiera al Poder el Lic. Jiménez: so pretexto del *statu quo* la libertad de cultos seguiría rigiendo como ley de la Nación, en lo cual no habría nada de extraño, pero solapadamente se protegería al libertinaje, para que eche abajo los altares cristianos, ante los cuales nos prosternamos diariamente para adorar a Dios y venerar a su santísima Madre.

¿Propendería un cristiano a ese estado de cosas infernal, dando su voto por el Licenciado Jiménez, que haría entre nosotros el infame papel de Juliano contra Jesucristo?—No, juremos, ciudadanos, no caer en semejante crimen de lesa cristianismo.

Contra la inmoralidad

En Roma se fundó no hace mucho tiempo una "Liga nacional de padres de familia" para la defensa de la moralidad.

El glorioso título de padre lleva siempre consigo grandísimas responsabilidades, máxime en los tiempos presentes en que la pervisión de las costumbres hace muy difícil el poder sostener a los hijos en la vía de la honradez, frente a tantos enemigos que conspiran incesantemente contra la juventud.

La atmósfera que respiramos está saturada de miasmas letales. El libro, el periódico, el teatro, las diversiones todas, destilan generalmente el veneno de la más descarada licencia, y el desprecio de la virtud y el espíritu de rebelión contra la ley divina son las notas características.

Los padres de familia italianos no han podido permanecer indiferentes ante la inicua labor de demoralizar a la juventud con ejemplos de vida escandalosa mientras se fustiga groseramente cuanto el hombre ha de amar y venerar; y sobre todo ante la escuela que, debiendo ser templo sagrado de virtud y laboriosidad inteligente, está en Roma seriamente amenazada de ser esclava de los apetitos de un partido político que lleva por lema la destrucción, el desorden y el odio a Dios y a la Patria.

Para detener este gran alud de asoladora inmoralidad, los padres de familia de la citada nación se unen y estrechan, formando un núcleo de fuerza capaz de imponer respeto al enemigo y de defender los legítimos derechos de educar cristianamente a sus hijos e impedir que sean pasto de la actual corrupción de los corazones y de los entendimientos.

Los resultados que la Liga obtenga dependerán del número de afiliados que figuren en ella y de la energía que pongan al servicio de la misma.

Aquí hace falta también una Liga como la italiana; más que una Liga, un ejército disciplinado, que esté dispuesto a batirse con todas las armas y en todos los terrenos.

Porque está visto que en este siglo esplendoroso de la más esplendorosa civilización, los razones, las demandas de justicia nada valen y significan si no van apoyadas por la fuerza.

Donde el motín y el escándalo triunfan por la amenaza, no hay que esperar que se imponga por sus solos fueros la razón serena.

Pero como esto no es posible, jure siquiera cada padre de familia no dar su voto por un hombre

cuya vida de impureza vendría a servir de modelo a los jóvenes, que harían de las humildes hijas del pueblo miserables concubinas al mismo tiempo que les permitirían comerciar carnalmente con cualesquier pastores.

Defendad con tiempo el honor de vuestras hijas, padres de familia, para que mañana no tengáis que llorar su deshonra.

El hombre acomodaticio

¡Oh tiempos de los demonios!!

Al tratar el Licenciado Jiménez del proceso electoral, se refirió en un todo a las elecciones de Cartago, y allí fué Troya.

Habó de presión, de abusos del señor Gobernador, de ilegalidades en todas las elecciones, y hasta con colores muy vivos puso en ridículo, en un ridículo sangriento, al honrado vecino del distrito del Carmen don JOAQUÍN SOLANO CALDERÓN, agricultor magnífico, patriota sencillito y entusiasta, que no hizo más que contribuir eficazmente y por las vías legales al triunfo de su candidato.

¿Por qué atacar tan duramente a un honrado campesino?

Por ventura, ¿no recuerda ya don Ricardo el proceso electoral de 1902?

¿No recuerda que él personalmente ordenó en aquel entonces a don Aquileo Coto, presidente de la mesa electoral del distrito de San Nicolás, cerrara las votaciones el último día a las cuatro y media de la tarde, para evitar el triunfo del PARTIDO REPUBLICANO QUE PROCLAMABA LA CANDIDATURA DEL LIC. DON MAXIMO FERNANDEZ?

Recuerden este hecho histórico don Máximo Fernández, don Clodomiro Picado, don José María Quirós, don Jorge Ortiz, don Apolonio Brenes, don Juan Freses, don Víctor Fernández, don Juan Alfaro Vargas, don Jesús Guzmán, y en fin, todos los que tomaron participación en aquella lucha.

¿No recuerda don Ricardo las célebres elecciones de Los Angeles para birlar el triunfo al mismo Partido Republicano, cuando se mandó un depósito de plata a don José Ortiz para pagarle un colón a los que vinieran a votar por don Ascensión? Ese hecho lo conocen los señores citados, y además don Vicente Ortiz, don Aristón Jiménez, don Cornelio Córdoba, don Miguel Coto y muchos más.

¿Por qué don Ricardo no atacó las elecciones hechas para diputado en Limón, por don Wenceslao de la Guardia, gobernador de aquella comarca en tiempo del ministerio de don Manuel de Jesús?

Y sin embargo don Ricardo es el Jefe del Partido Republicano!

¡Oh tempora, oh mores!

¡Oh tiempos de los demonios!

RAVACHOL.

¿Cuál es la tienda más surtida y el mejor y más barato almacén de sombreros y calzado en Alajuela? La de don José Figueredo. o—o—o

Habla un Valenciano

De "La Tribuna" tomamos la siguiente carta del padre Salomón Valenciano, que como sacerdote y ciudadano siempre ha dejado muy en alto el honroso apellido que lleva, de una familia en que la característica es la verdadera virtud, el cumplimiento estricto del deber, sin dejarse llevar de odios ni pasiones bastardas.

El padre Valenciano, es querido primo hermano del conocidísimo Padre Rosendo Valenciano, el sacerdote más luchador que por el Catolicismo ha dado la Iglesia en nuestros tiempos entre nosotros.

He aquí la carta del Padre Valenciano:

"Dos palabras al Padre UMAÑA

Amigo: acabo de leer una hoja que lleva al pie, Manuel Umaña, cura de San Pedro del Mojón.

Me resisto, sin embargo, a creer que tal escrito sea de Ud.; no es posible que un sacerdote de Jesucristo todo mansedumbre y caridad, llegué a pensar siquiera lo que esa hoja contiene. Por eso me abstengo de llamarle la atención, con respecto a la turbamulta de graves injurias lanzadas a la ventura contra miles de ciudadanos y extranjeros "con corona ó sin ella" y contra un hombre público a quien ni Ud. ni yo somos competentes para juzgar.

Sólo me permito, autorizado por el compañerismo, hacerle dos recuerdos. Dica Ud. que don Rafael Iglesias le confinó al Zarcero; cómo explicar que ser cura en uno de los más simpáticos pueblos de la República, de donde sacó Ud. buen provecho, sea confinamiento?

Olvida Ud. por qué trajeron de allá a Ud. y su hermano? Yo lo recuerdo bien: porque su hermano insultaba mucho al Gobierno constituido y llegó a poner divisas civilistas a los perros, y era natural que la autoridad procediera contra él. Y Ud. dijo que quería estar con su hermano; y tales fueron sus instancias, que el Agente de Policía, Judas Rojas, abrió la puerta de la cárcel y Ud. mismo se introdujo en ella.

Segundo recuerdo: el 19 de enero de este año nos refería Ud. a un grupo de sacerdotes que hacíamos retiro espiritual en el Seminario, la siguiente anécdota: Siendo Ud. cura de San Rafael de Cartago iba al volcán Irazú con unos amigos, bajo una lluvia torrencial; pasando por una hacienda que en ese trayecto posee don Ricardo Jiménez, se acercaron a la casa y pidieron hospedaje: El mandador contestó: entren todos menos el cura, pues el patrón ha prohibido que los sacerdotes pisén siquiera sus terrenos.

¿Estaré mintiendo, amigo mío? Y el sacerdote que en Zarcero se quita el calzado y lo sacude contra el faro que estaba en la esquina de don Eliseo Vargas, ahora no se siente de que don Ricardo Jiménez se abochorne de que camine en su propiedad.

Y Ud. se honra de tener como jefe dignísimo a quien así odia a Ud., y Ud. le llama personificación legítima de la Justicia y del Derecho.

No, padre Umaña, Ud. no ha escrito tales cosas, que no se compeceden con su integridad de carácter ni con lo que prometimos el mismo día que Ud., Gómez, y yo recibimos la ordenación sacerdotal de un obispo alemán extranjero y con corona pero más costarricense que nosotros mismos.

Proteste Ud. de que hayan suplantado su firma para asevarar tantas aberraciones; eso lo exige su dignidad sacerdotal.

Su amigo y compañero,

SALOMÓN VALENCIANO.

Cura y Vicario de Grecia.

23 de mayo de 1909."

Sección para el pueblo

¿Has visto, querido amigo, el modo de tratar a don Rafael Iglesias los eternos enemigos del pueblo?

—Sí, le dicen desgarbado cómico, bribón, cruel cacique, ignorante, bestia salvaje, reptil inmundito, asesino infame.

—Basta, basta; veo que te sabes al dedillo la cartilla jimenista. Pero lo que no sabes—apuesto todos los pelos de mi nariz contra uno de la tuya—es el objeto de esos desplantas.

—¿Cree usted acaso que porque yo no soy leído y escrito voy a dejarme engañar? Soy concho, sí, pero no tan ignorante para creer en tal jerigonza. Ya la luz ha penetrado algo en mi cerebro y me daría vergüenza de que los mismos jimenistas me tuvieran por tonto al creer yo tanta palabrería. Hoy mis-

mo *La República* está publicando unos artículos en que tratan a don Rafael de loco; pero yo me digo: y si es loco ese hombre ¿por qué lo combaten tanto algunos señores que se llaman de sociedad?

—No, hombre; quizás algunos de esos cargos puedan probarse, porque no es posible que se atrevan a tanto los jimenistas.

—Mire usted, señor, y no crea que conmigo se luce usted; ayer, sin ir muy lejos, le dicen inmoral a don Rafael, y eso da el colmo a que pueden llegar los partidarios de don Ricardo en su desvergonzada campaña de injurias y calumnias, pues sabiendo que todo el mundo sabe que el candidato civilista es un modelo de moralidad, no tienen inconveniente en calumniar. lo en ese sentido, sin temor de que les digan los civilistas que don Ricardo visita día y noche a una ramera a vista y paciencia de todo el vecindario de La Merced.

Soy concho, le repito; señor; pero veo, pues, que si se atreven a decirle inmoral a don Rafael, ¿por qué no se han de atrever a decirle asesino, bestia, bribón, etc.? El asunto es llamarle así, con calificativos gruesos, para que caigan los tontos, y yo, señor, no quiero pertenecer al número de éstos, porque no deseo que los mismos jimenistas se burlen de mí por haberme engañado con gritos y declamaciones de todo género.

—Veo, amigo, que entiendes la táctica. Ahora quiero que me digas si entiendes el por qué de esa campaña tan ruda contra Iglesias.

—Claro que sí: de todos los Presidentes que ha tenido el país, ninguno hay que le haya guardado al pueblo las consideraciones que le guardó don Rafael Iglesias, porque por lo menos no hizo esas distinciones odiosas, IRRITANTES, que casi todos han hecho entre las gentes de sociedad y las del pueblo.

—Bien, pero no es eso lo que te pregunto, sino que a qué obedece esa campaña en que sólo se emplean el insulto, la calumnia atroz, desvergonzada, como para engañar al pueblo que no entiende mucho de estas cosas.

—Allá iba, señor: decía que como los señores jimenistas forman la crème de la sociedad, y ellos saben que Iglesias no hace distinciones y sus esfuerzos se dirigen a favorecer al pueblo, temen quedarse sin siquiera las piltrafas del presupuesto, sin sueldo por no hacer nada.

—Has dado en el clavo.

—¿Y por qué no había de dar, señor? No seré leído ni escrito, señor; pero como yo he visto que los jimenistas se rien a espaldas de los conchos cuando logran engañarlos haciéndoles creer que don Rafael es un bandido, no quiero que a mí me suceda lo mismo: es muy triste que a uno lo tengan por tonto y lo tomen a uno como objeto de burla. Pero le repito que ya los conchos vamos abriendo los ojos y sabemos que de un lado está don Ricardo con su círculo orgulloso, altanero, insultador, escandaloso, despreciador del concho, a quien sólo basta en la época de elecciones, para después no darle nada,—y de otro lado está don Rafael con su Partido formado casi todo por el pueblo modesto y moderado. Por eso compecedo a los hijos del pueblo que crean en tanta tontería como publican contra el señor Iglesias.

—He tenido sumo placer de oír a un concho verdaderamente racional, que ve por sus propios y piensa con su propia cabeza. Yo también soy hijo del pueblo y me complazco en llamarme civilista. Pero se va haciendo tarde; hablaremos mañana. Adios.

—Adios, señor.

NARIZ DEL DIABLO

Baratillo

En la tienda de Miguel Turull se venden los pañolones y chales con una considerable rebaja. Todos los demás artículos al precio más bajo del mercado.

Efectos de una causa

(Continúa)

El Dr. Valverde fue lanzado espontáneamente como candidato a la Presidencia. Trabajó con honradez, y como se convenciera de que por ciertas razones no realizaría el deseo de su agrupación, la reúne, le presenta sus argumentos y con un proceder digno de encomio renuncia su candidatura y deja en absoluta libertad a sus adeptos.

¿Se dice lo mismo de Máximo Fernández?—Si el Dr. Valverde hubiera sido de la pasta de Fernández, también habría traspasado su partido; pero aunque así hubiera sucedido, no habría habido en Costa Rica otro Ricardo Jiménez que comprara un partido al que nunca él, Jiménez, perteneció.

Vengan en buena hora a la arena política los jimenistas legítimos y venga con ellos Ricardo Jiménez; vengan a la lid, que la lucha debe ser de principios; pero atrás mil veces el negociador, atrás la faliedad. Ricardo Jiménez no es el candidato del pueblo. Los costarricenses no lo han proclamado. Máximo Fernández se dijo: "esto ya no me sirve, tómelo Ud." y se lo entregó a la manera que se da un vestido que ya no le queda bien a su dueño, para que otro pueda negociar con él. Pero el pueblo de Costa Rica no es un harapo inútil, es una entidad vigorosa y joven, que sabe pensar, y por eso va a donde su conciencia y su deber lo llaman y no a donde se le quiera llevar atado de pies y manos.

Ya no estamos en los tiempos del feudalismo en que el obrero no era dueño ni de su persona; ya no estamos en el tiempo de los bárbaros. La civilización con su antorcha ha penetrado en la morada de los pueblos y los ha iluminado.

Sa acabaron los cesáres despóticos y se acabaron los esclavos; hoy impera la Democracia instruida en las salvadoras lecciones del derecho, de la libertad y del progreso.

Con la causa de Jiménez no puede estar el verdadato republicanism.

Veámoslo.

El quiere empuñar las riendas del estado a toda costa; ¿qué importan los medios?—El asunto es llegar.

¿Puede un hombre administrar la familia costarricense cuando desconoce el sentimiento del hogar?

¿Puede Ricardo Jiménez gobernar a Costa Rica cuando no conoce ese freno poderoso que sujeta las pasiones y que se llama hogar?

¿Cómo puede él, en sus horas de fatiga, en los días de inquietud, en las exaltadas manifestaciones de su cerebro replegarse y sentirse mecido por el murmullo de un mundo de felicidades proporcionado por el grito jubiloso de los hijos y la sonrisa acariciadora de una esposa?

¿Dónde está ese consuelo que dignifica al hombre?

No existe en él ese sentimiento, porque para él el amor libre es el verdadero, es decir, el amancebamiento inmoral, el concubinato vergonzoso, que hace del hombre una bestia asquerosa, y así los partidarios de sus doctrinas dan cada momento conferencias sobre este tema, corrompiendo el corazón de hombres y mujeres y arrojándolos al abisal.

Y así vemos hoy en las calles a mujeres disolutas codearse en los recreos y retretas con las doncellas castas, con las esposas modelos.

Así vemos, como efecto de esa causa, a la mujer de vida licenciosa, pasar altanera, con su larga cola de chillante seda, y su atmósfera embriagadora, por los hogares honrados que ostentan orgullosos el emblema de la Moral, la cinta roja, y con una musca horripilante, lanzar una escupida, y decir con descaro "ya me la pagarán."

Por este camino nos quieren llevar y nos llevarían si a su paso no surgiera un hombre intachable, modelo de virtudes, que dirá: ¡alto! y este hombre de moral severa es Rafael Iglesias Castro.

Y no es eso todo: si don Ricardo Jiménez no conoce el sentimiento religioso, y eso es claro: lo primero es consecuencia de lo segundo.

Don Ricardo Jiménez no tiene religión: es un hombre ateo; y sabéis vosotros, hombres, mujeres y niños lo que es un ateo?

Oído: El ateo es un hombre que niega la existencia de Dios, sin aducir para ello ninguna razón atendible. Generalmente la niega, porque le conviene para dar rienda suelta a sus pasiones.

Su ceguera es causada por un trastorno intelectual.

No ve nada de la verdad porque no puede ver: su espíritu está en tinieblas.

Sus pasiones, pues, no tienen ni siquiera el freno del temor de Dios. Sus placeres son los carnales y especia los del espíritu.

En fin, no cree en nada ni espera en nadie.

Desde el sabio de las grandes ciudades hasta el negro que vive en el fondo del África, todos, todos creen en un Dios, autor de todo lo creado, y aquí, en nuestra pequeña Costa Rica, el Lic. Jiménez no cree sino en el dios de los placeres. ¡Desventurado quien lo imitase! ¿Será posible que sea el jefe del un país cristiano un hombre así?

Abrid los ojos los que teneis madres esposas, hermanas y sobre todo hijas, y procurad huir del ateo.

No contribuyais a la desmoralización de esos pedazos de vuestro corazón dando el voto por un hombre que entregaría la instrucción pública en manos de los enemigos de la Moral cristiana.

(Continuará)

Los pasquines

Señor Bibliotecario de la Biblioteca Escolar de San Ramón

Acabamos de recibir devuelto un ejemplar de nuestro diario dirigido a ese establecimiento, que estaba suscrito a esta publicación.

Pasemos por alto los insultos dirigidos a nosotros, en el mencionado ejemplar devuelto; pero en cuanto a los dirigidos en el mismo al Padre Rosendo Valenciano, para que cualquier empleado de esa Biblioteca pueda tomar nombre tan respetado por todo el pueblo de Costa Rica, necesita llegar a la altura de ese ilustre Ministro de Jesucristo, blanco siempre de todos los tiros del enemigo y sobre todo hoy por haberse él afilado a la causa civilista, de que es portaestandarte el señor don Rafael Iglesias Castro.

Dice el autor del pasquincito que la Biblioteca necesita lectura culta é instructiva. Del mismo parecer somos nosotros: el hombre desde niño debe aprender que el respeto del Licenciado Jiménez, bien así como la inmoralidad, es cancer de que debe procurar librarse el hombre a todo trance, y eso es lo que ha enseñado siempre *El Independiente*.

Estamos, pues, de acuerdo. Creemos que Ud. nos entenderá; por eso no nos extendemos por hoy.

Actitud correcta de Obaldía

La revolución sería un crimen

Panamá, 27.—El Gobierno publicó un decreto explicando los motivos de la expulsión de seis colombianos. Cinco de ellos fueron complicados hace cuatro años en un atentado contra la vida del general Reyes, presidente de Colombia. Los seis fueron convictos hoy de complot contra el mismo gobernante, habiendo comprado armas y enganchado gente en territorio de Panamá, y de haber intentado apoderarse del vapor nacional. Celebrose esta tarde un mitin para discurrir la invasión del territorio de Panamá por los revolucionarios colombianos y expulsión de los cómplices de éstos. Se han recibido noticias de graves acontecimientos en Bocas del Toro; no se han recibido aun detalles.

Nobleza obliga

El Directorio del Frontón Betijai, con el noble intento de que nuestra juventud pudiese cobrar amor al juego de pelota, que tan benéficos resultados da a quienes lo practican, hizo venir, aun a riesgo de un fracaso, cuatro de los mejores jugadores vascos.

Que en ello no hubo mira de negocio, salta a la vista de quienquiera que se tome el pequeño trabajo de hacer números. El Directorio, presidido por el entusiasta señor Pyrroutet, merece, pues, bien de nuestro público.

Pero no satisfecho aun con esa prueba de interés por el buen desarrollo muscular de nuestra juventud, hoy nos da una más de sus simpatías por el país, dedicando el producto de la función de despedida de los pelotaris al Hospital de San Juan de Dios de esta capital.

Declamamos función de despedida, y en realidad de verdad serán dos, que se verificarán a las 9 de la mañana y a las 3 de la tarde del domingo respectivamente, y a ambas se tendrá libre acceso con sólo un billete de entrada.

Nobleza obliga. Vayamos el domingo a manifestar al Directorio del Frontón cuánto agradecemos la galantería de dedicar el producto de la función a nuestro Hospital, y al mismo tiempo a despedir a los hábiles jugadores que han venido a sembrar en nuestra juventud el amor a una diversión que fortaleciendo el cuerpo da vigor al espíritu, pues "mens sana in corpore sano".

REMITIDO

—UN RICO DESALMADO—

En momento en que conversaba yo con uno de los principales capitalistas de esta ciudad que ostentaba una preciosa divisa azul, jimenista, un pordiosero pidió un miserable cinco para comer él y una plinita que llevaba de la mano, y la respuesta de ese señor capitalista fué la de amenazar al anciano con la policía. Luego el mendigo, temeroso y con los ojos llorosos, emprendió su marcha. Con disimulo me despedí del rico, fui en busca del anciano y le dí para que busca a comer.

Y sin embargo, ese rico, que negó un miserable cinco a un infeliz necesitado, se llama patriota, amante del pueblo etc., porque da cientos para el jimenismo mientras niega un cinco a un desgraciado!

Abramos los ojos, amigos del pueblo, y no seamos carneros.

UN PABAJERO.

NO LEA ESTOI

Se puede aprender a hablar inglés en tres meses con el renombrado profesor H. J. Edwards, graduado en la Universidad de Victoria de Inglaterra y delegado examinador del Ministerio de Instrucción Pública en el Liceo de Costa Rica. Condiciones: Dos clases a la semana, \$ 2.00 al mes; tres clases a la semana, \$ 3.00 al mes; todos los días, \$ 5.00 al mes.—Para más informes dirigirse a la Academia de Inglés (La Soledad, casa de don Paulino Ardón).

GACETILLA

De regreso

Saludamos atenta y respetuosamente al señor doctor Tamayo, que después de algunos días de ausencia en el ejercicio de su profesión, ha vuelto a la capital.

Ya hacía falta: su numerosa clientela lo esperaba.

Intrigullis

En la calle del Paso de la Vaca vivían felices, a lo menos al parecer, dos seres desheredados de la fortuna, pero ricos por su laboriosidad, pues como dijo el poeta L'ona:

"El trabajo es mina de oro
Que nos dió la Providencia
Y en él tienen un tesoro
La desgracia y la indigencia".

Pero en días pasados un caballero más azul que don Ricardo y sin Dios ni ley, comenzó a requebrar de amores simultáneamente a la madre y a la hija, y el fuego de la pasión inflamó ambos corazones femeninos. Cuando supieron la infamia del malvado azul ya era tarde. Sin educación cristiana madre é hija, ninguna de las dos quiso despreciar al monstruo, ni siquiera hacer el sacrificio de su amor en obsequio de la otra, y hoy tenemos ahí ¡horror! a dos rivales, madre é hija, viviendo bajo un mismo techo.

¡Qué infernal es la falta de religión, sobre todo en la mujer! ¡Qué terrible debe ser para el esposo de la una y a la vez padre de la otra ver desde la otra vida cuadro tan atroz!—Todo por culpa de la corrupción de un caballero!

Himeneo

El próximo domingo 30 en la iglesia de San Jerónimo del Naranjo contraerá matrimonio el joven Ismael Chacón Araya con la señorita Lola Quesada Chacón. Nacidos el uno para el otro, no hay duda de que formarán una lindísima pareja cuyo amor bendecido desde el cielo hará la felicidad de sus corazones. Deseamos para los futuros desposados todo linaje de prosperidades.—CORRESPONSAL

Malditas cáscaras

La señora Mercedes Hernández sufrió ayer una caída a consecuencia de haber resbalado a causa de una cáscara de naranja que algún hambriento y malcriado por añadi dura había arrojado en la acera que queda al costado del Cuartel Principal.

La autoridad debe castigar con penas severas a los que cometen la grave falta de arrojar esas cáscaras, y he ahí una de las razones de la necesidad de una buena gendarmería: un policial avisado seguiría, haciéndose el chanchito rengo, tras de uno que come frutas en la calle, y ¡zas! le echaría mano después de botar la primera cáscara y antes de botar la segunda.

Un buen negocio

En condiciones favorables para el comprador, se ofrece la tienda B. B. B. recientemente establecida en un aparente y céntrico local. El surtido de géneros es nuevo, selecto y de exquisito gusto y el mobiliario completo y elegante. Para una persona que tenga el propósito de establecerse, es, sin duda, una excelente ocasión. Informará J. K. Mata.

Errata

En nuestro número de ayer en la Sección titulada *Noticias de Colombia*, se deslizó un error al cajista: levantó a palabra *minorías* por *MINORÍAS*, en la última línea. Léase, pues, así: Las elecciones se verificaron en completa calma, y la Oposición obtuvo la representación que le correspondía, según la nueva ley de Elecciones que hizo expedir el general Reyes, la que garantiza la representación de las minorías.

El jimenismo agonizando

Del Naranjo

Ayer una comisión muy importante dejó bien sentada una muy lujosa Directiva compuesta de personas muy entusiastas, en el simpático pueblo de Concepción, proclamando unánimemente al partido de la Democracia.

¡Viva Concepción civilista! ¡Viva el futuro Presidente don RAFAEL IGLESIAS CASTRO!

CORRESPONSAL

26 de mayo de 1909.

Aviso. Vendo todos los útiles concernientes a un hotel principalmente una buena cocina, en perfecto buen estado. Pueden entenderse con su dueño en la barbería del mismo, 50 varas al oeste de la "Botica de la Violeta"—*Juan R. Torres B.*—27 de mayo.

MÁS negocio y menos políticos. Vendo un solar de 17 varas de frente por 50 de fondo, frente a la casa de habitación de don Salvador Lara, 50 varas al oeste del Parque Morazán. El punto más céntrico de la capital.

EMILIO ALPÍZAR A

SEGUN EL CRISTAL

Telegrama de Siquirres

A *El Independiente*.
En *La República* de ayer intenta el corresponsal ambulante de ese diario atacar al comandante Fuentes, a quien *velis nolis* declara civilista. En homenaje a la justicia debieran mejor significar lo utilísimo que para el orden y la seguridad pública ha sido la creación de la fuerza de policía ambulante que comanda el señor Fuentes, a quien, para que de todo haya, hay civilistas que lo tildan de jimenista a la manera que el corresponsal ambulante lo tacha de civilista.

CORRESPONSAL

POR ESOS MUNDOS

Vivir para ver

Washington, 27.—El Gobierno pidió ofertas para la construcción de una estación inalámbrica más grande del mundo; tendrá 600 pies de altura, siendo así uno de los edificios más altos del mundo; se garantiza que lanzará mensajes a una distancia tres veces mayor que cualquiera de las estaciones actuales.

Conflicto entre blancos y negros

Atlanta, 27.—Aumentanse los desórdenes como resultado de la huelga de maquinistas y fogoneros blancos, que se oponen al empleo de fogoneros negros en los ferrocarriles.

Matar cuesta dinero

Roma, 27.—Mirabello pide 147 millones de liras para construir en tres años cuatro dreadnoughts, tres buques exploradores, varios destroyers y torpederos.

Comercio internacional

París, 27.—Ante la presencia del ex-ministro Bauden organizó una comisión para fomentar el desarrollo del comercio entre Francia y Norte y Sud América.

Maniobras en el aire

Doeburiz, 27.—Las naves aéreas "Groses" y "Persevalti" dirigidas por oficiales militares participaron en las maniobras militares en presencia del Emperador. Fuerte viento hizo difícil las evoluciones, principalmente en altitudes mayores, dondesoplaba el vientocon velocidad de 30 millas por hora. En altitudes menores, los pilotos ejecutaron difíciles maniobras diestramente. Ambas naves bajaron propiamente en frente del sitio donde se hallaba el Emperador, quien las inspeccionó cuidadosamente de splegandogran interés en las maniobras; concluidos los simulacros las naves regresaron sin novedad al cuartel general de Tegat.

Notable descubrimiento

Roma, 27 El dueño de un restaurante de Volpeí obtuvo permiso para excavar en un lote de terreno adyacente a las tumbas últimamente descubiertas. Parece que los trabajos hicieron descubrir como especulación y se llevaban a cabo bajo la supervigilancia oficial. Descubrióse una grande quinta, varias de cuyas piezas y frescos hallanse en excelente estado de conservación. La autoridad impidió la continuación del trabajo y trata de ocultar el descubrimiento, pues creese que la quinta contenga muebles y estatuas que se podían robar y exportar.

Alábate coles

Washington, 27.—En un banquete conmemorativo del nacimiento de la Reina Victoria el Embajador inglés Bryce aseguró que la paz del mundo está garantizada por la amistad angio americana.

La bubónica en Caracas

Caracas, 27.—Anúnciase varios casos de plaga bubónica en esta capital.

B. MARICHAL C.

—ABOGADO—

Ha trasladado su estudio a su casa de habitación, frente al Seminario. En esta oficina hay un notario que atiende, cuidadosamente, los asuntos de su profesión, que cuando así se desea—anticipa fondos para la transición judicial de los negocios a este bufete—comendados, y que compra créditos garantizados con primeras hipotecas, aunque ya estén vencidos. En lo tocante a instrumentos públicos sujetos a inscripción,—sean ó no otorgados en la oficina,—a los clientes se les hace gratuitamente, el servicio de presentárselos y retirárselos del Registro, y de proporcionarles datos de él relacionados con ellos. Honorarios profesionales, muy módicos.—No se cobran consultas. Despacho, todos los días hábiles, de 8 a 10 a. m. y de 12 1/2 a 5 p. m. San José, 17 de febrero de 1909.

LAS DELICIAS

—GRAN SALON—

Este gran establecimiento, tan acreditado no obstante su reciente fundación, ofrece á sus favorecedores un surtido completo de refrescos y helados, así como los afamados pasteles elaborados por el mejor maestro en el ramo que tenemos en Costa Rica. Aseo y esmero en el servicio son las cualidades distintivas del establecimiento. Sólo al pagar por el salta á la vista del transeunte, quien se detiene y se ve atraído á su interior en busca de refrigerio confortador, si hace frío porque hace frío, y si hace calor porque hace calor. A "Las Delicias", pues.

Nueva tienda de calzado

SEÑORES CLIENTES:

Estoy establecido nuevamente en esta capital á 50 varas al oeste de la Botica de la Violeta, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida central, oeste. En mi sucursal de Limón, situada al lado de la Botica Internacional, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital.

Órdenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 183 en Limón

Emilio Artavia

Necesita Ud. vestirse?

Pues compre un traje completo, ESPECIALMENTE confeccionado para su cuerpo, con TRES AFROFONOS, de colores firmes y de moda INDEFECTIBLE. Caballeros, señoras y señoritas, lo mismo que niños de ambos sexos, encontrarán á PRECIOS DE SITUACIÓN todo lo necesario en el

Gran Almacén de Robert Hermanos

Baños lavables desde 2 COLONES en nuestra SUCURSAL, esquina del Parque Central.

Venta de materiales

Calzado á la medida

ZAPATERIA

NIGRO

BENAVIDES

LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

El Gallito

Gran fábrica eléctrica de café, chocolate y pinolillo, preparados y compuestos bajo el sistema Coronado. Depósito permanente de azúcar de 1^a, 2^a y 3^a, lo mismo que de macaca de varias clases y la famosa harina GALLITO.

Se tuesta café á particulares.

MIGUEL CORONADO

¡Ojo! Importante ¡Ojo!

A los revendedores de sal y á los que compran ó piden sal directamente de Puntarenas les es importante saber que comprándola en la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., pueden ahorrar dinero, y que si ganan comprándola en Puntarenas, con mayor razón ganarán más comprando su sal en la

Ciudad de Londres

en San José; y es muy lógico y sencillo el motivo: porque esa casa puede vender más barato que los mismos que fabrican la sal y si quieren convencerse de que es cierto que pueden vender aun más barato que los mismos que fabrican la sal, pueden pasar á hablar con Mister Asch, en la "Ciudad de Londres", en San José, y él con pocas palabras convencerá á todos de que lo que dice lo puede cumplir, porque piensa siempre mucho antes de ofrecer; así es que los que deseen ganar dinero, no olvidéis pasar á la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., en San José, y ayudando-los á ellos os ayudarán vosotros mismos.

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchicha de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario. Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

CASA DE HUESPEDES

— Propietario —

Federico Noboa

Calle Central.—50 varas al Sur de la Sucursal de Robert, frente á la casa de don José Durán. Alimentos de primera y servicio esmerado. Cuartos espaciosos.

Boarding house

Propietary

Federico Noboa

ZAPATERIA

Higinio Garmona

Últimos estilos. Más oficinas materiales expuestas para la clientela y para el público en general.

DR. JIMÉNEZ NÚÑEZ — Consultorio médico-quirúrgico y Gabinete dental. — 7^a Avenida, al costado de la Catedral.

Un cuarto candidato

En muy buenas condiciones de pago y á precio de quema, se vende una estantería fina de vidrieras corredizas propia para exhibir sombreros ó artículos que han de preservarse del polvo. Además dos urnas complemento de la estantería. Para informes en esta oficina

Un candidato indignado.

El mejor lote de la Sabana con frente al tranvía, al ferrocarril y á la carretera de Escasú, se vende por una miserable bloquilla. Son 5,425 varas cuadradas, regaladas. En esta imprenta informarán.

Antonio Font

Compra, vende y alquila toda clase de libros

en su oficina: Av. Central, entre el Mercado y el Banco de C. R.

Dr. E. F. Kriebel
Dentista americano.
Antiguo despacho del Doctor E. A. Friis

W. STEINVORTH & HNO.

IMPORTADORES

San José

Limón

ALMACENES DE ABAROTES Y GENERO

Botica Moderna

Frente á la Imprenta Nacional.

Surtido completo.—Servicio esmerado

Nicolás F. Meza

CIRUJANO-DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELÉCTRICOS de su profesión; especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte, garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les trata gratis.



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrofula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución débil que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrofula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivos y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrofulosis.



Precaución Necesaria.—No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Creosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tipografía de "EL INDEPENDIENTE"

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA*

M. V. Blanco & Ca.

San José, C. R.